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VERBALE CONSIGLIO DI ISTITUTO IBBC del 20/03/2023 

 
Il giorno 20/03/2023, in collegamento telematico si è riunito in seduta ordinaria, come da convocazione 
tramite mail del Direttore f.f. Giuseppe Sconocchia del 17/03/2023, il Consiglio d’Istituto (CdI) dell’Istituto 
di Biochimica e Biologia Cellulare (IBBC) per discutere i seguenti punti all’ordine del giorno: 
 
1. Criticità animali/stabulari Monterotondo 
2. Approvazione richiesta associatura IBBC 
3. Manutenzione strumenti 
4. Aggiornamento assegnazione FOE 
5. Varie ed eventuali 
 
Nella seduta odierna sono presenti, in collegamento mediante piattaforma telematica Google Meet: 
 
1. Dr. Giuseppe Sconocchia (Direttore f.f.) 
2. Dr. Siro Luvisetto (Rappresentante ricercatori e tecnologi)  
3. Dr. Giuseppe Manco (Rappresentante ricercatori e tecnologi) 
4. Dr. Sara Marinelli (Rappresentante ricercatori e tecnologi) 
5. Dr. Daniela Marazziti (Rappresentante ricercatori e tecnologi) 
6. Dr. Giovina Ruberti (Rappresentante ricercatori e tecnologi)  
7. Dr. Paola Tirassa (Rappresentante ricercatori e tecnologi) 
8. Sig. Pierluigi Palozzo (Rappresentante tecnici ed amministrativi) 
 
La seduta inizia alle ore 13:00 

Svolge le funzioni di Segretario Verbalizzante il Dr. Siro Luvisetto. Accertata la presenza di tutti i membri 
del CdI, si dichiara valida la seduta e si procede alla trattazione dei punti all’ordine del giorno. 

Al punto 1, il Direttore relaziona in merito all'attuale condizione critica che riguarda l'impossibilità da 
parte dell'istituto di sostenere i costi per i servizi di stabulazione di EMMA e del convenzionale IBBC 
usualmente coperti attraverso i fondi per l'internazionalizzazione del Campus di Monterotondo ed ESFRI.  

Comunica che l’attuale contratto Plaisant più volte rinnovato è in scadenza il prossimo 31/05/2023 e che 
non ci sono attualmente risorse in Istituto per un suo rinnovo o per bandire una nuova gara.  

Inoltre, il Direttore informa il CdI che ha presentato tali criticità al DG, nonchè evidenziato le gravi 
problematiche, anche di tipo penale che potrebbero scaturire dalla mancata e buona gestione degli 
animali, presentandogli una richiesta minima di copertura delle spese pari a €1.6M utile per bandire la 
nuova gara di servizi di stabulazione.  Il DG avrebbe accolto la richiesta, accordandosi su  €1.2 M da 
richiedere al MUR   

Il CdI fa notare che l’offerta del DG è totalmente insufficiente in quanto il bando di una nuova gara e/o i 
rinnovi dei contratti trimestrali superano l’importo proposto e non sono stati inclusi i costi dello stabulario 
delle scimmie di ENEA. inoltra il CdI rammenta che nei costi non sono ricomprese le attività europee che 
EMMA ha l’obbligo di garantire in ottemperanza agli accordi ESFRI-CNR e per le quali parte dei fondi sono 
stanziati; 
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Il CdI ritiene doveroso un incontro urgente con il Direttore Generale, a cui saranno invitati a partecipare 
anche i responsabili OPBA, al fine di meglio far comprendere ai vertici del CNR le criticità attuali relative 
alla gestione degli stabulari e alle attività internazionali delle Infrastrutture di Ricerca. In particolare il CdI 
segnala e discute quanto segue: 

1) IBBC-Campus di Monterotondo dovrebbe per il 2023 avere già una assegnazione - approvata con 
la legge di bilancio - di €2.5M per lo sviluppo internazionale del Campus di Monterotondo e di 
€3M per l’apertura e avvio di attività della Mouse Clinic. Non è pertanto chiaro perchè si debba 
attendere un nuovo finanziamento MUR; 

2) Vista l’imminente scadenza dei servizi di stabulazione (31/5), bisognerà calcolare che il 
finanziamento (urgente) dovrà tenere conto sia del costo della gara di appalto stimata in €1,6M 
ma anche dei costi necessari a garantire il mantenimento del benessere animale fino a quando 
questa non abbia esito. Ovvero calcolando che occorreranno circa 6 mesi per il bando e 
l’espletamento delle procedure pubbliche, bisognerà tenere in considerazione un buffer che 
permetta il rinnovo contrattuale fino al termine della gara stessa.  Il CdI ribadisce che non è 
possibile continuare con questa incertezza che mette a repentaglio la buona gestione 
dell’accudimento animale, né pensare che il personale addetto alla stabulazione possa essere 
sostituito anche se in condizioni di emergenza, da personale interno all’Istituto. Il CdI ribadisce 
che la gestione animale è assoggettata a normative stringenti che permettono l’uso, la 
manipolazione e l’accesso allo stabulario solo a personale formato e provvisto di autorizzazione 
da parte del Ministero della Salute;  

3) E’ necessaria la nomina di un comitato tecnico-scientifico per valutare insieme al Direttore IBBC  
(concorso attualmente in itinere)  le esigenze degli stabulari, il numero di stabularisti necessari 
nel Campus in base al piano di attività delle infrastrutture (EMMA e Mouse Clinic) e di  ricerca di 
IBBC che si vorrà realizzare presso Monterotondo anche in accordo con la Direzione del 
Dipartimento. Tutte le attività di sperimentazione animale oggi in corso approvate dal Ministero 
della Salute e/o svolte in base ad accordi internazionali (EMMA/crioconservazione e distribuzione 
di ceppi murini) non possono essere sospese e pertanto deve essere assicurato il benessere 
animale. 

Al punto 2, il CdI approva la richiesta di associatura della Dr. Clelia Calandriello, borsista di ricerca 
dell'Università Sapienza di Roma che lavora presso il laboratorio della Dr. Giovina Ruberti. 

Al punto 3, il CdI lamenta la mancanza cronica di fondi per la manutenzione della strumentazione. 
Problema che è sentito anche dalla sede di Napoli. Il Direttore comunica che attualmente non è previsto 
l'accantonamento di fondi per la manutenzione della strumentazione. Il CdI come già segnalato in verbali 
di precedenti riunioni richiede che con l’arrivo di nuovi finanziamenti sia previsto l’utilizzo di parte degli 
overheads per la strumentazione. Inoltre richiede che all’incontro con il DG sia presentata anche questa 
criticità.  

Al punto 4, relativo all’ aggiornamento dei finanziamenti FOE, il Direttore comunica che al momento il 
Progetto Invecchiamento è fermo e a rischio e che i fondi del Progetto Nutrage dovrebbero arrivare ma 
non si sa quando.  

Al punto 5, si chiedono chiarimenti in merito alle due unità di personale amministrativo della sede di 
Monterotondo trasferite in sede Centrale. Il Direttore rassicura che fino a dicembre 2023, Annarita 
Carnevale e Silvana Iannone saranno comunque di supporto all’Istituto e che due funzionari di 
amministrazione prenderanno presto servizio nell’Istituto, 1 presso la sede di Napoli e 1 presso la sede di 
Monterotondo. Inoltre si chiede che sia prevista un’ulteriore unità di personale amministrativo per 
Monterotondo, visto che le persone che si trasferiranno in sede centrale sono due ma il Direttore, 
purtroppo ci informa che nonostante la  richiesta presentata al DG, questo non è possibile. 
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il CdI ritiene necessario far proseguire la iniziativa dello svolgimento di seminari, tenuti sia da personale 
interno che da esterni, congiunti tra le due sedi che negli anni passati aveva visto una buona 
partecipazione. I seminari si terranno ancora in modalità mista, online ed in presenza. 

Sempre per il punto 5 si comunica che nella sede di Napoli sono state formulate proposte per ri-assegnare 
le responsabilità delle attrezzature dopo la separazione dal gruppo ora IEOS e nel contempo si è proceduto 
a un censimento delle stesse per valutare anche lo stato e laddove necessario la dismissione. Il Direttore 
approva e ricorda che per lo smaltimento è in corso una raccolta per tutta l’Area. 

Si chiedono anche informazioni circa la ripartizione dei posti parcheggio nell’Area Castellino in previsione 
dell’inizio di nuovi lavori. Il Direttore comunica che darà l’informazione in pochi giorni.   

In merito alla gestione degli stabulari dedicati alla sperimentazione, il direttore informa il CdI di una 
iniziativa intrapresa dalla Direzione volta alla organizzazione di un sistema di pagamento per la 
stabulazione degli animali da imputare ai PI responsabili dello studio.  

Non avendo altri argomenti da discutere, la seduta si chiude alle 14:20. 

Letto e approvato,  
 
I membri del Consiglio d’Istituto 
 
 
Dr. Giuseppe Sconocchia (Direttore f.f.)  
 
 
Dr. Siro Luvisetto (Rappresentante RT)  
 
 
Dr. Giuseppe Manco (Rappresentante RT) 
 
 
Dr. Daniela Marazziti (Rappresentante RT)  
 
 
Dr. Sara Marinelli (Rappresentante RT)  
 
 
Dr. Giovina Ruberti (Rappresentante RT) 

            
 
Dr. Paola Tirassa (Rappresentante RT)     
 
 
Sig. Pierluigi Palozzo (Rappresentante TA) 
 

 


